

## Carecen de educación 32,500 mujeres (Reforma 26/07/19)

Carecen de educación 32,500 mujeres (Reforma 26/07/19) Selene Velasco Cd. de México (26 julio 2019).- En la Ciudad, 32 mil 500 mujeres indígenas no han cursado ningún nivel escolar y otras 150 mil apenas cuentan con la primaria, reflejó la última encuesta intercensal del Inegi. Además, los datos muestran que en los últimos cinco años 103 mil no tenían acceso a ningún servicio médico. En tanto, más de un millón de personas se autodescriben como indígenas, lo que representa el 11 por ciento total de la población. De éstas, el 52.1 por ciento son mujeres. Para disminuir las cifras y garantizar justicia social, penal y acceso a la salud, se creó la Red de Mujeres Indígenas de Apoyo Mutuo. El grupo está formado por 25 mujeres indígenas con licenciatura que serán coordinadoras generales y 40 coordinadoras zonales. Se trata de 25 mujeres indígenas con licenciatura que serán coordinadoras generales y 40 coordinadoras zonales, encargadas de atraer a otras que padezcan problemáticas diversas. La secretaria de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes (Sepi), Larisa Ortiz, destacó que además 400 mujeres de pueblos, barrios y comunidades indígenas serán quienes hagan trabajo en territorio en toda la Ciudad. "Principalmente en las zonas de más alto nivel de agresión hacia las mujeres indígenas", dijo. La red contempla canalizar a las mujeres con la Secretaría de Desarrollo Económico y la Procuraduría General de Justicia. Así como con la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social y la Secretaría de las Mujeres, cuando se requiera. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, destacó que con la red se fortalece el apoyo para las mujeres que han sido violentadas y disminuido durante años. "La única manera de difundir estos derechos es a través o una de las maneras, de las propias mujeres, que cada una de ustedes se vuelva un elemento de difusión, de transmisión, de construcción, de conciencia, de organización hacia las mujeres de la Ciudad de México".